

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

Año I

San José, lunes 28 de abril de 1902

Número 161

GRAN FABRICA DE MUEBLES

ÚNICA EN COSTA RICA

ESTILO Y MODELOS EXTRANJEROS

Emplea las mas finas y mejores maderas del país.

Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de 7 a. m. á 8 p. m.

Avenida Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano.

Francés,
Inglés,
Alemán,
Italiano.

El profesor PHILIPP VOIGTEL enseña las lenguas susodichas, siguiendo un método puramente práctico, que habilita al discípulo, en poco tiempo, no solamente á leer y escribir, sino también á HABLAR el idioma extranjero.
Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional.

AVISO

El que suscribe participa que en la panadería **LA CENTRAL**

se ha establecido con ventas de pan de toda clase, una **TOSTELERIA**

donde se trabaja con esmero, aseo y puntualidad satisfaciendo el gusto de todas las personas.

La Panadería en referencia se encuentra al lado Norte del Mercado de esta ciudad, donde se establecerá una buena cafetería, y se servirán comidas de todo precio con una Hostería al alcance de todas las fortunas; habrá una distinción según precios.

Aprovechad el tiempo, probad y os convensereis; informaos bien del caso y dirigirse á

Juan Sánchez H.

San José, Abril 2 de 1902.

La Zapatería de Salomón Vargas será trasladada á su casa de habitación, Calle Central, Norte, No. 378.

En la cigarrería "El Progreso se compran dos urnas para mostrador.

SE DESEA COMPRAR con largos plazos una finca en la provincia de San José, compuesta de café, caña y potreros. Diríjanse los informes al Administrador de este diario.

A LOS BENEFICIADORES

Se compra una secadora pequeña para café.

ROBERT HNÓS.

20 de marzo de 1902.

SE VENDEN un par de venados propios para cría. Calle 16, número 327 informaran.

"EL DERECHO"

ES EL MEJOR AVISADOR EN EL PAÍS POR SER EL MAS BARATO Y

POSITIVAMENTE el de mayor circulación

AVISOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS A PRECIOS ECONÓMICOS.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN
DESPACHO

FRENTE A LA PLAZA DEL CUARTEL DE ARTILLERIA.

SE VENDE MUY BARATO

una magnífica estantería de cantina, con diez espejos, su mostrador correspondiente, varias mesas de mármol y otros objetos.

En esta oficina se dará razón.

LA CERVEZA
DE ESTA MARCA

Unicos agentes en San José



ES LA MEJOR
POR SU PUREZA

W. Steinworth & Hermano

EL ACORAZADO
DE
BERTHEAU & C.^a

Fábrica de Calzado

OFRECEMOS AL PÚBLICO UN EXTENSO SURTIDO DE CALZADOS BARATÍSIMOS FINOS, FUERTES Y ELEGANTES.

Quinta Avenida, Este

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

preparados con tabaco superior de semillas de la Habana cosechado en Costa Rica en competencia con los extranjeros.

Nacionales en cajetillas el 100 ¢ 7-00

" en paquetes " " 3-50

Con papel pectoral, blanco ó amarillo

Tabacos estilo "Tropical" el 100 ¢ 7-00

" "Nacionales" " " 4-00

" "After Supper" " " 4-00

" "Young Ladies" " " 4-00

Diríjanse los pedidos á su propietario

ELOY GONZÁLEZ & C^o

En la misma casa se hallan de venta el famoso GOFIO (Pinol) á 10 centavos la libra, harina de maíz refina á 15 centavos la libra, harina de arroz á 15 centavos libra, café de primera clase molido á 25 centavos la libra.

Aviso

PARA los efectos legales hago saber al público que el poder judicial que había conferido al señor D. José María Vargas Aguilar, vecino de San Marcos de este cantón, queda revocado; y á la vez conferido á mi hijo Cristino Fallas Mora, con quien deben entenderse todas las personas que tengan asuntos pendientes conmigo.

MARIA MORA FALLAS.

Santa María, Tarrazú, abril 15 de 1902.

La Zapatería

"LA BOTA DE ORO"

Se ofrece al público en su nuevo local frente á la casa de Don Manuel Carranza y contigua á la Lavandería de los chinos—CUESTA DE MORAS.

MADRIZ Y OREAMUNO.

A PLAZOS

se desea comprar una casa pequeña. En la oficina de este periódico se reciben propuestas.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

“EL DERECHO”

DIRECTORES

Victor Fernandez S.

Rogelio Fernandez S.

ADMINISTRADOR

J. Alabarta

—:0:—

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:

50 céntimos al mes.

Números sueltos 5 céntimos.

OFICINA: AVENIDA CENTRAL, NO. 260, ESTE
APARTADO NO. 70.

San José, sábado 26 de abril de 1902

COLABORADORES

Eso

II

La cuestión económica es en la actualidad la que de preferencia debe preocupar al Jefe del Estado y sus demás colaboradores en el Gobierno que va á inaugurarse en breve. No existe otra en efecto de importancia tan magna y que necesite con tan perentoria necesidad una solución inmediata. La situación financiera del país no cabe inaugurarse más deplorable, más angustiosa. No hay negocios, no hay trabajo, no hay dinero. La falta de éste es causa del estancamiento de las empresas y por consiguiente de que ni el jornalero, ni el artesano, ni el industrial hallen medios de atender á los gastos más indispensables de su subsistencia. De ello tiene que resentirse hondamente el comercio, porque cuando no hay con qué no se compra nada; y como la agricultura tampoco puede vivir sin dinero, resulta que esa fuente de riqueza pública y particular tiende á secarse del todo en plazo no lejano. El Tesoro nacional á duras penas sostiene las ingentes erogaciones de la Administración y los empleados andan por ahí en apuros para obtener el pago de sus sueldos, viéndose obligados por fin á entregar se en manos de los agiotistas que son los que ahora hacen su agosto. El hambre ha tocado ya en la puerta de muchos hogares, y para todos la única perspectiva que se presenta en lontananza es la miseria con su faz descarnada y macilenta: La República y la libertad son fecundas en bienestar material cuando hay comercio, a-

gricultura y trabajo, cuando se tiene base para impulsar la producción y para fomentar la industria, cuando hay dinero ó facilidades de obtenerlo. De modo, pues, que debe comenzarse por esto último; estamos ahora obligados por fin á pensar en la vida física, en primer término, después veremos de embellecerla con toda la poesía que se quiera y se pueda.

Volvamos la vista á la realidad que es bien triste: tiempo nos queda para ensueños y proyectos de reformas políticas, si ante todo logramos salvarnos de la miseria. Esto es lo que urge, lo que se impone como indispensable por el momento.

Carecemos de medio circulante ó si lo hay, se ha ocultado á todas las miradas. No lo tiene el Banco de Costa Rica y el Anglo-Costarricense exige, para dar la pequeña cantidad con que cuenta, garantías que sólo pueden ofrecer los ricos, los que no tienen necesidad de buscarlo. Tampoco lo tienen los particulares, salvo uno que otro, más exigentes que el Banco Anglo en cuanto al interés, que es exorbitante, y en cuanto á las garantías (hipoteca de casas en la ciudad) que ya se van agotando casi por completo: la propiedad urbana está gravada en su mayor parte y dudamos que pueda redimirse. Medio circulante abundante, á bajo interés y á bajo plazo es lo que necesitamos.

A aquella desesperada situación nos han conducido factores diversos, pero son dos los que principalmente han contribuido á agravarla. La baja del café no es la más responsable del mal: habría ocasionado, seguramente, un trastorno en los negocios y hecho disminuir un tanto el valor de la propiedad, pero ello no sería tan desastroso si no se hubiera implantado con inoportunidad é imprudencia palmarias, el malhadado talón de oro.

Al amparo del crédito de que el Banco de Costa Rica concedía se levantaron muchas empresas, se formaron grandes fincas, cuyos dueños estaban en aptitud de explotarlas y de hacer una fortuna contando con las facilidades del billete de aquel Banco, el cual daba de hecho plazos cómodos de pago en virtud de las ventajas de su privilegio, que así venía á redundar en beneficio general. El talón de oro obligó al mencionado establecimiento á recoger sus billetes y á exigir de sus deudores el inmediato reembolso de las sumas que les había prestado. Las empresas y las fincas que vivían y prosperaban mediante el crédito otorgado por el Banco, una vez que les faltó ese crédito tuvieron que ser sacrificadas para el pago inmediato de lo que sobre ellas se

adeudaba. Los empresarios y hacendados que estaban en el camino seguro de su riqueza, vieron-se arruinados de un día para otro. Nada más que por la vanidad de un hombre, que obsesionado por una idea fija, lanzó á la Nación á una reforma económica cuyas funestas consecuencias estamos viendo. El malhadado talón de oro, en la forma en que quiso realizarse, ha costado muchas lágrimas, mucha desolación, la miseria inmensa de numerosas familias.

El trabajo honrado, los desvelos y fatigas de los que, al procurar su propio bienestar y riqueza, procuraban también el bienestar y riqueza de otros muchos, proporcionando además, al Estado, rentas considerables, fueron premiados con la ruina. Y esa ruina, que alcanzó á casi la mitad del país, deudora del Banco ó de otros prestauistas, en los momentos en que se le forzó á retirar sus billetes, se refleja hoy sobre la clase trabajadora, sobre los pobres todos, quienes cuando había billetes de Banco ganaban lo suficiente para la subsistencia, y hoy, con el pomposo talón de oro, sufren privaciones de toda clase y perecen de miseria ó poco menos. El talón de oro nos ha costado todos esos inmensos sacrificios y además la pérdida de las 600,000 libras en acciones que la nación tenía en el Ferrocarril al Atlántico, vendidas á esta hora para el pago del empréstito negociado para la implantación de dicha reforma monetaria.

La situación de Costa Rica no puede ser más lamentable,—repetimos. No tiene crédito, ni tiene numerario; las entradas del Tesoro han disminuído en la proporción que ha disminuído la riqueza particular; y aun se hacen gastos innecesarios y se mantiene un lujoso personal de empleados. La propiedad se ha depreciado hasta lo inverosímil y está gravada en su mayor parte: las más valiosas fincas han pasado á poder de extranjeros y el resto resto seguirá igual suerte, pues los extranjeros, y unos pocos individuos ricos del país, son los que pueden adquirirlas: muy pronto no tendremos lo que más atraía la atención de los europeos que nos visitaban, la distribución de la propiedad territorial, pues ésta va concentrándose en contadas manos.

Y lo peor del caso es que no tenemos ni talón de oro, ni plata, ni billetes ni nada, sólo, existe un estado parecido al de un enfermo ó moribundo. El Talón de oro se mantiene como planta de invernadero. Fué necesario para implantarlo contraer un empréstito extranjero, en el cual se fué lo último que poseía Costa Rica,—dichas £ 600,000 en el Ferrocarril

al Atlántico,—las cuales constituían como si dijéramos la alhaja, el último recuerdo de familia que se sacrifica para dar una fiesta. Ha sido necesario prohibir la acuñación é importación de la plata, como si fuera una peste; y sin duda, si se quiere todavía mantener el talón de oro, será necesario otro empréstito extranjero (y lo anunciamos desde ahora.) Suprímase tantos cuidados y el talón de oro se hundirá.

Resumiendo: carecemos de medio circulante y es preciso obtenerlo á todo trance. Esta es la cuestión que debe estudiarse sin demora y que por sí sola ofrece campo á las actividades y saber del futuro gobierno. Haremos acerca de ese punto algunas indicaciones.

A vuela pluma

OBSERVACIONES DIARIAS SOB E LA PRENSA

(Continúa)

XVII.—*Muy bien!*

El señor Ruiz Miyares, en el editorial de *El Siglo XX*, número 26, del día 26, aboga por los concursos de oposición, ó sea la oposición á cátedras en la escuela de Derecho. Es un alegato, por lo que hasta ahora va dicho, nutrido y hermoso, y fuera de si hicieron ó no estudios de derecho los economistas que cita, ello es que para ser profesor de esa ciencia no basta ser abogado, y aun creemos que en esa Escuela de Derecho se ha acostumbrado tener profesores, hasta de los más altos ramos de la Jurisprudencia, que no poseían aquel diploma. Natural es por otra parte que el catedrático de Economía Política en una Escuela de Derecho posea las demás ciencias de la carrera. En fin ¿quién se atreve á contradecir al Maestro?

XVIII.—*¿Nuevo Nerón?*

Francamente, no queremos dar crédito á lo que en este mismo diario se ha publicado, como noticias llegadas á Liberia, acerca de las órdenes del Presidente Zelaya para bombardear á Managua.

XIX.—*Bombardeo de veras*

Tal es el de *La Prensa Libre* respecto de la Comisión Conmemorativa. Seguros estamos de que se aclarará el asunto. ¡Esperemos!

26. IV. 902.

XX.—Dice el editorial de *La Prensa Libre* del 26, número 3,756: “Bueno es tener doctos; pero los doctores no hacen falta.”

Pues, Doctor... y además aquello de “el apetito viene comiendo,” lo habíamos oído siempre en castellano “comer y ras-

car todo es empezar." De repente se siguen comiendo; á los doctores, puesto que *l'appetit vient en mangeant*.

XXI.—En el fondo del 23, número 3,753, hay este diálogo: "—Creía que la institución (Escuela de Derecho) tenía fondos que el Gobierno manejaba, y que vivía, por lo tanto, de sus rentas." "—Fondos donados—contesta el otro—ó legados para una Escuela de Derecho entendemos que no los hay en el país." "—Pues sin envidiar á nadie, nos atrevemos humildemente á citar el Decreto número 77 de 20 de Agosto de 1888, que dice en su artículo 1º que "en lugar de la Universidad se crean escuelas superiores profesionales de Derecho y Notariado, de Ingeniería y de Medicina," y el 2º "estas escuelas tendrán gobierno propio," y el 3º:—"destínase exclusivamente el sostenimiento de estas escuelas el *capital consolidado de la Universidad*, etc.," el cual capital fué formado con donativos y legados de particulares. Conque.... En cuanto á segunda enseñanza, Cartago sostiene la suya con fondos municipales. Así pues, cúmplanse las leyes y no se den nuevas por estar las viejas olvidadas. Por lo demás, hay una ley que ha restablecido la Universidad Nacional, y de ella, con sus fondos propios, deberían formar parte las facultades establecidas. A hacer, pues, república cumpliendo las leyes.

CHILONIDAS

27. IV. 902.

UN BAILE

Cuando se olvidan los sinsabores de la vida y el corazón cansado de beber en las amargas fuentes del pesar, se encuentra con la de la felicidad, allá en el pintoresco bosquecillo de las ilusiones, donde corren como driaditas los deseos; entonces el alma se remonta en alas de la imaginación lejos de la miserable tierra para ir á gozar de placeres desconocidos á la región de los sueños.....

La noble aspiración del hombre desde que se halla en la primicia de la vida es la de rendir fervoroso culto en el santuario de su alma á una virgen de expresiva mirada y que tiene por hermosa, la que creó la fantasía griega, en la diosa que salió de las espumas del mar.

Amar! Sentir las sublimes sensaciones del amor que se agitan en el corazón humano, ya en tempestuoso vaivén, ya con la apacible calma de un amor correspondido. Amar! Y llegar como Uises, después de largo tiempo,

de vencer los obstáculos que los dioses enemigos le oponían, á su querida Itaca, en donde su inolvidable Penélope, fiel á su juramento de fidelidad, rechazaba los pretendientes con el ingenioso artificio de la tela que hacía y deshacía....

Pero qué! A qué viene todo esto! ¿No hemos tomado el lápiz para escribir sorbe un baile? ¿Por qué hablar del amor....! Es porque en el salón del baile aletea ese diocesillo de alas de crisálida disparando sus flechas á los amantes corazones.

La música influye profundamente en nuestro espíritu con sus cadencias tristes ó alegres. La música poetiza la mansión en que reina Terpsícore la alegre diosa.

Que Costa Rica es la tierra de los primores lo dijo ya con razón un poeta y el q'quiera convencerse que se dirija á un baile en donde la juventud se da cita. Allí.... en divino éxtasis quedará contemplando á la que todos aclaman como "Reina del baile" porque encarna la trinidad de bellezas que constituyen el ideal del bardo: la física, la moral y la intelectual. Por su carita de virgen sonriente, con sus ojos negros como el azabache, en donde chispean los fulgores de su alma; con su hermosura que parece modelada por el célebre escultor que resplandece por su genio en la historia; por sus sentimientos nobles y delicados; y por su conversación ingeniosa y oportuna en donde brilla la inteligencia.... Sí! exclama el poeta, en ella pienso cuando pulso mi lira: ella es el ideal que ha forjado mi ardiente espíritu y María Aragón pasa con su majestad de reina á confundirse en el oleaje del baile.

Y esa otra, linda como las flores de mayo, que parece con sus encantos personificar la primavera.... Contesta ¿quién es? Es Arabela Urquiza á quien se dedica este baile de despedida. Ella se va lejos, muy lejos.... allá en donde se cubren de nieve las ciudades y en donde sale el sol con sus candentes rayos á brillar en aquel mar de blancura....

¡Y esas dos de rosado vestidas, quiénes son, por ventura del cielo bajaron para dicha de los mortales! Esas dos morenitas tan pa-recidas como dos rayos de luz, son la belleza y la simpatía: la dulzura y la gracia: Lidia y Julieta Montealegre.

Ve, esa, si no me engaño, lleva en sus ojitos el cielo de Andalucía. Los andaluces se mueren por los claveles porque sus mujeres se parecen por su delicada belleza á la belleza de esa flor de finos pétalos. Dime cómo es su nombre, quiero tenerla en mi apuntes para dedicarle una rima. Es Anita Pagés, dulce como su nom-

bre y bella como la flor predilecta de Andalucía.

¿Y esa de arrogante porte? No es de Nápoles. de ese jardín de la encantadora Italia? No, ella es de aquí y orgullosos estamos de tenerla en nuestro bouquet. El poeta quita su mirada de Adelita Jiménez para llevarla á todas las que van pasando en el vertiginoso balanceo y preguntando sus nombres le responden: Pina Bonilla, Adriana Quirós.... y otros muchos que iba anotando el poeta para formar con todos esos encantos un poema titulado:

Juventud y belleza.

San José, abril 27 de 1902.

CARO.

Gacetillas

Un colega

anuncia que la próxima conferencia será dada al "Club de la Juventud" por don Roberto Brenes Mesén.

Enfermo

se encuentra el joven don Nicomedes Jiménez. Esperamos que pronto se mejore.

"El Orden Social"

Tal es el título de un semanario religioso cuyo redactor será el Presbítero Rosendo de J. Valenciano y que saldrá en breve en la provincia de Heredia

Una novela

dará pronto á la imprenta el conocido escritor don Máximo Soto Hall.

Becas.

La Municipalidad de Heredia ha suprimido las becas que tiene en el Liceo de Costa Rica.

Se esta

rifando una volanta á beneficio del Hospicio de Huérfanos. El número vale ₡ 0.10 y resultará premiado el que lleve el mismo número del mayor de la lotería.

Se habla

de un suntuoso baile que pondrán varios jóvenes en el mes de mayo.

Dentro

de algunos días correrá el tranvía durante la noche.

Muy concurridos

estuvieron el recreo y la retreta del domingo.

CABLES

NEW YORK, 25.—Un periódico de esta tarde publica un despacho de Madrid en que anuncia que se ha frustrado una intentona de asesinar á Alfonso XIII. El Primer Ministro hizo una larga reseña de la regencia y expresó la esperanza de que Su Majestad consiguiera la adhesión de

todos los partidos políticos y el amor y respeto de toda la nación. Sagasta ocultaba con gran dificultad la conmoción que sentía, sus palabras conmovían profundamente á sus colegas, al rey y á la reina regente.

VIENA, 25.—Avisa el corresponsal del Nuwe Frers Presse en San Petersburgo que se ha anunciado una huelga general que principiará el 1º de mayo. Piden los obreros 10 horas de trabajo diario.

HONG KONG, 25.—Despachos de Wo Chu fechados el 22 avisan que se libró un combate entre la tropa imperial que marchaba á Kanning y una fuerza considerable de rebeldes. Las fuerzas imperiales atacaron el campamento rebelde situado en el cerro de Wa Chang bombardeándolo con 2 piezas de artillería de 12 libras. Finalmente los rebeldes se dispersaron dejando á su jefe que estaba herido en poder de los imperialistas. Más tarde los rebeldes se organizaron de nuevo y se posesionaron de dos pueblos á poca distancia de Nanning donde establecieron su cuartel general.

LA HAYA, 25.—Anuncia el boletín que se expidió esta mañana que la reina durmió á intervalos en la noche, indican que la calentura y la temperatura que ya entró en la 3ª semana, está siguiendo su curso normal.

MANILA, 25.—El consejo de guerra que juzgó al Mayor Walker y teniente Day, del cuerpo de marinos navales, acusados de haber asesinado nativos de la isla Samoa, sin juicio, dió hoy su fallo absolutorio.

KIEL, 25.—Hoy zarpó de ésta la primera escuadra naval al mando del almirante príncipe Enrique de Prusia. El objeto del viaje es dar instrucción á los reclutas navales.

LONDRES, 25.—El contralmirante lord Charles Belford ha sido nombrado miembro del Parlamento en representación de Woolwich. No hubo oposición á su reelección.

MANILA, 25.—Hoy comenzó el juicio en consejo de guerra del General Jacobo Smith, acusado de haber observado conducta perjudicial al buen orden y disciplina. El General Wheaton presidió el Tribunal, el coronel Woodruff, defensor del reo, manifestó que Smith dió instrucciones al mayor Walker de matar é incendiar á fin de convertir en desierto la isla. Descabía matar á todo individuo capaz de empuñar las armas y á este fin especificó á toda persona mayor de 10 años, pues en Samoa los muchachos de 10 años son tan peligrosos como los mayores.

Tip. de Padrón y Pujol

JOSE CAMPABADAL
PROFESOR DE MÚSICA.

Ofrece sus servicios al público josefino.
Se reciben órdenes en la Imprenta de Canallas.



DE VENTA: SAN JOSÉ.—LA MASCOTA, AL SIGLO NUEVO, ALMACÉN DE ABARROTES de Pagés Hermanos Sucesores, LA BASTIDA y LA GRAN VÍA CARTAGO. Herrero Hermanos. HEREDIA. Pulpería de Nieto. PUNTARENAS. LA MASCOTA. Y en las principales pulperías

Conforme el análisis de dos eminentes químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud. A precios mucho más convenientes que al extranjera, á pesar de ser la nuestra más meritoria, véndese al por mayor y al detall en casi todos los establecimientos de San José y provincias y en la Fábrica, calle 22 sur.

GUARDIAN

FIRE AND LIFE ASSURANCE COMPANY LIMITED DE LONDRES

SOCIEDAD ANONIMA

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital £ 2.000,000
Fondos invertidos más de £ 4.800,000

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir *Pólizas contra pérdidas por incendios* en las condiciones más favorables para los asegurados.

JUAN KNOHR HIJOS

Contra la Crisis.

Por tener otros negocios que atender, vendo una finca sita en Santo Domingo de San Mateo, á 400 varas de la línea férrea del Pacífico, cultivada de café, potreros y árboles frutales, con buena agua y perenne. Tiene una hermosa casa de habitación.

Para pormenores en San José con don Miguel A. Herrera y en ésta con

Miguel Molina M.

Santo Domingo de San Mateo, Abril 5 de 1902.

AVISO

El infrascrito José Salazar F. de Vega se ha establecido en la 8ª avenida, 150 varas al Este del Seminario, en el antiguo local que ocupó don Pantaleón Fonseca, con su taller, donde tiene el honor de ofrecer sus servicios en arreglar, limpiar y teñir ropa, tanto de hombre como de señora.

Garantiza los trabajos que tengan á bien confiarle y promete prontitud, esmero y baratura en dichos oficios é irá á domicilio á recibir órdenes.

FIJARSE en el acreditado establecimiento



Se acaban de recibir las siguientes especialidades:

El famoso *Aceite de comer SALAS*, en latas y botellas.
El afamado *CHAMPAGNE CODORNICE* (sidra champagne), deliciosa bebida enteramente nueva en el país.
La única casa que vende el finísimo y universal *COGNAC DOMEQO* y también las recomendadas *PASTILLAS del Dr. ANDREU* para la tos.
Gran surtido de confits finísimos de todas clases, pastelería renovada diariamente.

Castello & Escarre

Vendo lotes de terrenos en buenos y diferentes puntos y á precios sumamente bajos. Y tres maquinarias completas con sus embotelladoras para hacer agua gaseosa.—San José. 17 de abril de 1902.

G. RICHMOND.

EN el centro de la villa de Santo Domingo vendo una casa grande, cómoda para comercio.—Para precio y condiciones, entenderse en San José con W. Steinvorth; en Heredia, con el Licenciado don Albino Villalobos y en Alajuela con su dueño.

Onofre Reyes Villalobos

LA BICICLETA

Llegó el famoso vino de marañón de la cosecha de este año, de mejor calidad que el de años anteriores.

En el mismo establecimiento se venden ejes y ruedas para carretas, semilla muy fresca de zacate de guinea y gengibrillo, una máquina de entaponar, dos urnas, una niquelada, un mostrador y estantes, todo á precios sumamente bajos.

AVISO

A los que tengan que hacer siembras de café, que tengo un magnífico almácigo en San Juan.

Jesús Jiménez C.

AVISO

PEDRO MUÑOZ ha abierto nuevamente su Barbería frente al Almacén de los señores Troyo y Cª donde se ofrece á todos los que soliciten un esmerado servicio en su ramo á los siguientes precios:

Un corte de pelo . . . 25 ctms.
Una afeitada 25 " "
Un champú 25 " "

SE VENDEN

baratos varios muebles de una casa. Informaesta oficina.

EMULSION de SCOTT

DE ACEITE PURO



HIGADO DE BACALAO
CON
HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.
ES TAN AGRADABLE AL PALADAR COMO LA LECHE.

Combina, de una manera sabrosa y agradable, las propiedades nutritivas y medicinales del Aceite de HIGADO de BACALAO y las virtudes tónicas y reconstituyentes de los Hipofosfitos, y, con su uso, se obtienen simultáneamente los efectos de estos dos valiosos y bien conocidos remedios. Es ademas bien tolerada y asimilada por los estómagos mas delicados, y no causa náusea ni diarrea, como muchas veces acontece con el uso del simple aceite.

- Cura la Tisis y Bronquitis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo.

Ningun remedio hasta el dia descubierto cura las enfermedades antedichas, especialmente la Extenuación en los niños y la Tisis, como la EMULSION de SCOTT.

EN VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS y BOTICAS.
W. & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



SE DESEA VENDER

Cinco pavos reales entre ellos una hembra, todos jóvenes.
Dirijirse á don Eulogio Fonseca en Santo Domingo.



Gran Bazar Oriental

Permanente Baratillo

Este nuevo establecimiento situado en la Avenida Central. Esquina al lado de la botica Violeta. Acaba de recibir infinidad de artículos como sombreros de paja y fieltro para hombres y niños, camisas, cuellos, corbatas, camisetas y calzoncillos de algodón y de lana para trabajar, calzado para hombres y niños, calcetines de algodón y de lana, tirantes, cinturones para hombres y señoras, sacos de alpaca, medias de algodón y de ana, camisones de día y noche para señoras, corsees varias clases, colchas, frasadadas de algodón y de lana blancas y de colores, corbatas para señoras, gorras para niños, fluses para niños de 4 á 12 años, sombrillas, cintas y pañuelos de seda varias tallas, sombreros de paja para niñas, rebosos varias clases, pantuflas, botones y mancuernillas para camisas, acordeones, muñecas y muchas otras cosas que sería largo enumerar.

Gran surtido de driles de todas clases y csimires que valen 3-00 se dan á 2-25.

No olvidarse de hacer una visita

Al Bazar Oriental